

LE FRELON ASIATIQUE, ENNEMI n°1

Débarqué en Europe depuis quelques années, ce parasite décime les ruches car il se nourrit de fruits et surtout d'insectes, notamment les abeilles. Ces dernières n'ayant développé aucun système de défense face à ce redoutable prédateur, l'intervention humaine est nécessaire. Toutefois l'utilisation massive de pesticides ne peut être envisagée car butineuse ou frelon serait décimé de la même manière.

Reconnaître le frelon asiatique

L'abdomen du frelon européen est jaune avec quelques bandes noires, celui du frelon asiatique est plus sombre avec un seul anneau jaune.



Lutter contre le frelon asiatique

La durée de vie d'une reine fondatrice est d'une année. De mars à juillet, elle fabrique un nid primaire dont la taille équivaut à celle d'un ballon de hand-ball. Les frelons sexués apparaissent vers le mois de juillet. En été, les ouvrières construisent les nids secondaires. Souvent situés à la cime des arbres, ils peuvent atteindre jusqu'à un mètre de hauteur avec un diamètre de 80 cm. En hiver, la reine se met à hiberner, elle seule résiste aux températures glaciales et le nid est donc condamné à l'extinction.

En conséquence, il faut s'attaquer aux nids le plus tôt possible et cibler la reine en priorité, c'est-à-dire dès qu'elle sort de l'hibernation (de début février à mi-avril) ou lorsqu'elle va hiberner (de mi-octobre à fin novembre)

Au fond d'un piège, il est conseillé de placer l'appât suivant : **½ volume de bière brune, ¼ de volume de sirop de cassis ou de grenadine, ¼ de volume de vin blanc** (ce dernier repoussera les abeilles). Les pièges doivent être installés en hauteur, loin des endroits fréquentés. Une fois piégé, le frelon émet un signal de détresse et contribue ainsi à l'efficacité du dispositif. Lorsque le piège est saturé, il suffit de le placer dans un seau rempli d'eau et de le laisser tremper 24 heures. Attention, certains frelons peuvent être vivants à l'intérieur du piège et sont agressifs s'ils sont libérés accidentellement.

Si les pièges se remplissent vite, cela indique la présence d'un nid à proximité. Il est conseillé de faire appel à un professionnel pour le détruire. En effet, les frelons, lorsqu'ils se sentent menacés, peuvent passer à l'attaque ! Et comme un nid contient des centaines d'individus, mieux vaut prendre quelques précautions. Chez une personne allergique, une seule piqûre peut suffire pour déclencher un choc anaphylactique, parfois mortel.